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Niederschrift Nr. 1

über die Sitzung des Forstausschusses vom 13.10.2023

Auskunft
erteilt:

Frau Lehn Amt/EB: 62-Amt für Stadtvermessung und
Bodenmanagement

Tel.: 0261 129 3263 e-mail: nadja.lehn@stadt.koblenz.de

Koblenz, 00.00.0000

Anwesend sind:

Vorsitzender des Gremiums

Ratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen

Stv. Ratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen

Ratsfraktion SPD

Ratsfraktion CDU

Ratsfraktion FW

Stv. Ratsfraktion FW

Herr Bert Flöck,

Herr Reinhard Alsbach,
Frau Dr. Carolin Schmidt-Wygasch,

Frau Dr. Alexandra Brinke,
Herr Gordon Gniewosz,

Herr Toni Bündgen,
Herr Thomas Kirsch,
Frau Marion Mühlbauer,
Herr Thorsten Schneider,

Herr Tim Josef Michels,
Herr Karl-Heinz Rosenbaum,
Frau Anna-Maria Schumann-Dreyer,

Herr Eitel Bohn,

Herr Bernd Wefelscheid,

Ratsfraktion AfD

Ratsfraktion WGS

Stv. Ratsfraktion Die LINKE-PARTEI

Ratsfraktion FDP

Gast

Verwaltung

Schriftführerin
Frau Nadja Lehn

Herr Karl-Ludwig Weber,

Frau Anna-Maria Plato,

Herr Kevin Wilhelm,

Herr Kevin Heck,

Herr Obertreis, Forstamt Koblenz

Herr Marc Brombach, Revierförster
Remstecken
Herr Maternus Dötsch, Revierförster
rechte Rheinseite
Frau Miriam Nass, Revierförsterin
Kühkopf
Herr Heinz-Peter Geiter

Sitzungsbeginn: 14.05 Uhr

Herr Beigeordneter Flöck begrüßt die Mitglieder des Forstausschusses sowie als Gast den
Büroleiter des Forstamtes Koblenz, Herrn Obertreis. Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt der
Vorsitzende fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und der Ausschuss beschlussfähig
ist. Punkt 10 wird von der Tagesordnung abgesetzt. Der Forstausschuss erklärt sich mit der
Tagesordnung einstimmig einverstanden.

Sitzungsende: 15.15 Uhr
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Tagesordnung:

Öffentliche Sitzung:

Punkt 1: Bericht der Revierförster

Vorlage: UV/0249/2023

Punkt 2: Allgemeiner Bericht des Forstamtes

Vorlage: UV/0251/2023

Punkt 3: Bericht der Kommunalen Holzvermarktungsorganisation

Vorlage: UV/0252/2023

Punkt 4: Forstwirtschaftsplan 2024

Vorlage: UV/0256/2023

Punkt 5: Aktualisierung des Forsteinrichtungswerks; weitere Vorgehensweise

Vorlage: BV/0520/2023

Punkt 6: Kunst im Wald 2023

Vorlage: UV/0254/2023

Punkt 7: Förderung Klimaangepasstes Waldmanagement

Vorlage: UV/0253/2023

Punkt 8: Gruppenzertifizierung FSC-Naturland

Vorlage: UV/0255/2023

Punkt 9: Maßnahmen zum Wasserrückhalt im Stadtwald; AT/0084/2023

Vorlage: UV/0258/2023

Punkt 10: Zukünftige Bereitstellung von Kirmesbäumen für die Kirmesgesellschaften

Vorlage: UV/0266/2023

Punkt 11: Antrag der SPD-Ratsfraktion: Kennzeichnung der Koblenzer EU-Natura-2000-

Vogel- und FFH-Schutzgebiete

Vorlage: AT/0130/2023

Punkt 12: Stellungnahme zum Antrag der SPD-Ratsfraktion: Kennzeichnung der Koblenzer

EU-Natura-2000-Vogel- und FFH-Schutzgebiete

Vorlage: ST/0141/2023
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Der Ausschuss hat die Angelegenheit

Beschluss:
Der Forstausschuss nimmt die Unterrichtung zur Kenntnis.

Protokoll:
Herr Brombach führt auf die Rückfragen von Frau Plato zum Thema Klimawald und Waldapp-Pfad
aus, dass auf der Homepage der Sparkasse Koblenz Kurzvideos zum Projekt „Klimawald im
Stadtwald“ aufgerufen werden können. Darüber hinaus wird an den vorhandenen Tafeln des
Waldapp-Pfades ein QR-Code angebracht werden, der darauf hinweist, dass sich die
Nachfolgelösung für die Waldapp in Bearbeitung befindet.

Auf die Frage von Dr. Frau Schmidt-Wygasch zur Revitalisierung der Teiche erklärt Herr
Brombach, dass die Auswahl der zu revitalisierenden Teiche nach Priorität erfolgt ist. Kriterien
waren hierbei die bestehende Wasserzufuhr, die ökologische Bedeutung (z. B. Laichgewässer) oder
die Lage des Teiches in Bezug auf das Landschaftsbild (z. B. Nähe zu Wanderwegen).

Der Ausschuss hat die Angelegenheit

Beschluss:
Der Forstausschuss nimmt die Unterrichtung zur Kenntnis.

Protokoll:
Herr Obertreis, Büroleiter des Forstamtes, erläutert im Rahmen der Tischvoralge den Umgang mit
den Klimawandelfolgen im Stadtwald Koblenz, die Entwicklungen am Holzmarkt und Aktuelles
aus der Forstpolitik. Thema im Bereich Forstpolitik ist beispielsweise das Bauen mit dem
nachwachsenden Rohstoff Holz. Der Vorsitzende, Beig. Flöck, fügt hinzu, dass die Holzbauweise
bereits von der Stadt Koblenz angewendet wird.

Herr Obertreis führt auf Rückfrage von Herrn Alsbach aus, dass die Waldrefugien dauerhaft
ausgewiesen werden sollen. Dabei wird ein Nutzverzicht von 5 % angestrebt. Darüber hinaus geht
er auf das aktuell durchschnittlich zu erreichende Alter diverser Baumarten ein. Bei Birke und
Pappel wird aktuell von 120 Jahren ausgegangen und bei Buchen zwischen 100 und 150 Jahren.

Punkt 1: Bericht der Revierförster

Vorlage: UV/0249/2023

x abschließend x ungeändert geändert ohne Beschlussempfehlung beschlossen

weitergeleitet x z. Kenntnis genommen abgesetzt verwiesen vertagt abgelehnt

einstimmig mehrheitlich mit Enthaltungen und Gegenstimmen

Punkt 2: Allgemeiner Bericht des Forstamtes

Vorlage: UV/0251/2023

x abschließend x ungeändert geändert ohne Beschlussempfehlung beschlossen

weitergeleitet x z. Kenntnis genommen abgesetzt verwiesen vertagt abgelehnt

einstimmig mehrheitlich mit Enthaltungen und Gegenstimmen
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Der Ausschuss hat die Angelegenheit

Beschluss:

Der Forstausschuss nimmt die Unterrichtung zur Kenntnis.

Der Ausschuss hat die Angelegenheit

Beschluss:

Der Forstausschuss nimmt den Forstwirtschaftsplan 2024 zur Kenntnis.

Protokoll:

Herr Brombach erläutert auf die Rückfragen von Frau Plato, dass die Kosten für Wildabfälle und
Wildbreterlöse in keinem Zusammenhang stehen. Weiterhin wird die Neuerstellung des Eschbachs
zu 90 % gefördert und die Revitalisierung der Teiche soll im nächsten Jahr umgesetzt werden.

Auf die Frage von Frau Dr. Schmidt-Wygasch bezüglich der Investitionen für Waldspielplätze
erklärt Herr Brombach, das die bestehenden Holzspielgeräte witterungsabhängig sind und neben
regelmäßiger Unterhaltung und Pflege vereinzelt ausgetauscht werden müssen.

Punkt 3: Bericht der Kommunalen Holzvermarktungsorganisation

Vorlage: UV/0252/2023

x abschließend x ungeändert geändert ohne Beschlussempfehlung beschlossen

weitergeleitet x z. Kenntnis genommen abgesetzt verwiesen vertagt abgelehnt

einstimmig mehrheitlich mit Enthaltungen und Gegenstimmen

Punkt 4: Forstwirtschaftsplan 2024

Vorlage: UV/0256/2023

x abschließend x ungeändert geändert ohne Beschlussempfehlung beschlossen

weitergeleitet x z. Kenntnis genommen abgesetzt verwiesen vertagt abgelehnt

einstimmig mehrheitlich mit Enthaltungen und Gegenstimmen
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Der Ausschuss hat die Angelegenheit

Beschluss:

Der Forstausschuss beschließt einstimmig, das von der Landesforstverwaltung erarbeitete Konzept
für das zu aktualisierende Forsteinrichtungswerk vor der Beratung im Forstausschuss für den
Zeitraum von einem Monat öffentlich auszulegen.

Protokoll:

Der Vorsitzende Beig. Flöck erläutert den Sachverhalt.

Auf Bitte von Frau Dr. Schmidt-Wygasch sagt Herr Flöck zu, dass eine zusätzliche Unterrichtung
durch das Umweltamt erfolgen wird.

Der Ausschuss hat die Angelegenheit

Beschluss:
Der Forstausschuss nimmt die Unterrichtung zur Kenntnis.

Der Ausschuss hat die Angelegenheit

Beschluss:

Der Forstausschuss nimmt die Ausführungen zur Kenntnis.

Punkt 5: Aktualisierung des Forsteinrichtungswerks; weitere Vorgehensweise

Vorlage: BV/0520/2023

x abschließend x ungeändert geändert ohne Beschlussempfehlung x beschlossen

weitergeleitet z. Kenntnis genommen abgesetzt verwiesen vertagt abgelehnt

x einstimmig mehrheitlich mit Enthaltungen und Gegenstimmen

Punkt 6: Kunst im Wald 2023

Vorlage: UV/0254/2023

x abschließend x ungeändert geändert ohne Beschlussempfehlung beschlossen

weitergeleitet x z. Kenntnis genommen abgesetzt verwiesen vertagt abgelehnt

einstimmig mehrheitlich mit Enthaltungen und Gegenstimmen

Punkt 7: Förderung Klimaangepasstes Waldmanagement

Vorlage: UV/0253/2023

x abschließend x ungeändert geändert ohne Beschlussempfehlung beschlossen

weitergeleitet x z. Kenntnis genommen abgesetzt verwiesen vertagt abgelehnt

einstimmig mehrheitlich mit Enthaltungen und Gegenstimmen
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Der Ausschuss hat die Angelegenheit

Beschluss:

Der Forstausschuss nimmt die Unterrichtung zur Kenntnis.

Protokoll:

Herr Obetreis erläutert, dass es für die angestrebte Zertifizierung bei Naturland nur einen
Ansprechpartner gibt, der aktuell längerfristig erkrankt ist.

Der Ausschuss hat die Angelegenheit

Beschluss:

Der Forstausschuss nimmt die Ausführungen zur Kenntnis.

Protokoll:

Es sollen weiterhin regelmäßige Unterrichtungen folgen.

Der Ausschuss hat die Angelegenheit

Beschluss:

Die Vorlage wird von der Tagesordnung abgesetzt.

Punkt 8: Gruppenzertifizierung FSC-Naturland

Vorlage: UV/0255/2023

x abschließend x ungeändert geändert ohne Beschlussempfehlung beschlossen

weitergeleitet x z. Kenntnis genommen abgesetzt verwiesen vertagt abgelehnt

einstimmig mehrheitlich mit Enthaltungen und Gegenstimmen

Punkt 9: Maßnahmen zumWasserrückhalt im Stadtwald; AT/0084/2023

Vorlage: UV/0258/2023

x abschließend x ungeändert geändert ohne Beschlussempfehlung beschlossen

weitergeleitet x z. Kenntnis genommen abgesetzt verwiesen vertagt abgelehnt

einstimmig mehrheitlich mit Enthaltungen und Gegenstimmen

Punkt 10: Zukünftige Bereitstellung von Kirmesbäumen für die Kirmesgesellschaften

Vorlage: UV/0266/2023

abschließend ungeändert geändert ohne Beschlussempfehlung beschlossen

weitergeleitet z. Kenntnis genommen x abgesetzt verwiesen vertagt abgelehnt

einstimmig mehrheitlich mit Enthaltungen und Gegenstimmen
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Der Ausschuss hat die Angelegenheit

Beschluss:

Der Forstausschuss nimmt den Antrag zur Kenntnis.

Der Ausschuss hat die Angelegenheit

Beschluss:

Der Forstausschuss nimmt die Stellungnahme der Verwaltung zur Kenntnis.

Bert Flöck Nadja Lehn
Beigeordneter Protokoll

Punkt 11: Antrag der SPD-Ratsfraktion: Kennzeichnung der Koblenzer EU-Natura-

2000-Vogel- und FFH-Schutzgebiete

Vorlage: AT/0130/2023

x abschließend x ungeändert geändert ohne Beschlussempfehlung beschlossen

weitergeleitet x z. Kenntnis genommen abgesetzt verwiesen vertagt abgelehnt

einstimmig mehrheitlich mit Enthaltungen und Gegenstimmen

Punkt 12: Stellungnahme zum Antrag der SPD-Ratsfraktion: Kennzeichnung der

Koblenzer EU-Natura-2000-Vogel- und FFH-Schutzgebiete

Vorlage: ST/0141/2023

x abschließend x ungeändert geändert ohne Beschlussempfehlung beschlossen

weitergeleitet x z. Kenntnis genommen abgesetzt verwiesen vertagt abgelehnt

einstimmig mehrheitlich mit Enthaltungen und Gegenstimmen


